

La Mañana, Toleo, 26-IX-1982. - PÁGINA CINCO.

666920

a propósito de...

JOSÉ DONOSO EN TALCA

-O- Existen bocazas que congozionan. Por ejemplo el que en estos días haya estado en Talca el distinguido escritor José Donoso. Y no invadido por el Colegio Integrado, visitó la Universidad de Talca, en convivencia lúrica o-partio con un selecto grupo y como premio a Ityo trajo trozos de su próxima novela. Pero es más, dialogó con mucha gente, se interesó por los jóvenes y mostró una vez más su calidad humana.

Así, al menos, lo vio mucha gente. Donoso habló conversó, firmó libros, pero sobre todo conversó con ojo suave y mente alerta.

Una de sus anfitrionas, Maruja Lagos, resalta vivamente estas imágenes:

"Sabe que es famoso, sencillamente. Sabe que es importante y no más. Sigue, pide, agradece, ya y observa".

La novela que tiene en preparación se llama "Conjeturas acerca de la vocación". Transcurrió en Talca entre los años 1875 y 1881. Lee trozos de la misma. "Es un borrador -dice- y aunque dicen que un escritor nunca debe hacer esto a mí me divierte. Es una historia familiar. Los que ustedes escucharán va a caerles mucho, aunque ya es distinta. Usó mi nombre, el de mis parientes y en lugares reales".

Ha entrevistado a cuantos parían te mayor de 70 años queda. Y el auditorio empeza a conocer la obra y sus protagonistas. El provincialismo de esa época parece todavía vigente.

Los nombres de los personajes suman auténticos. Lo mismo, las descripciones de los escenarios parecen sacados mitad de un libro de historia, mitad de un libro de leyendas y los invitados preguntan: comentan, ajan y viven juntos en el mágico atún que se gesta.

Agrega otras ideas y contesta varias preguntas:

Si, ya han filmado algunas de sus obras: "Coronación", en México. La más mala de las películas mexicanas "El lugar sin límites", también en México. Hace diez días lo llamaron a Anthony Quinn a Zapallar, para filmar "Casa de Campo" y en Nueva York en cine experimental filmaron "El oso no pájaro de la noche". En Chile, en video, "4 para Delfina", una de las historias se estrenará en octubre. Están dedicadas a Delfina Guzmán. Agrega, "eso me interesa abochorno. Quiero escribir más teatro y cine".

Ofrece venir a presentar a Talca la reedición de su ensayo "Historia personal del boom". Esta reedición está prologada y puesta al día por él mismo y tiene un capítulo nuevo "El boom doméstico", donde su mujer Piilar Serrano narra tomando de las memorias que escribió observando el mundo doméstico de las familias de escritores latinoamericanos que vivían en España como una gran familia: Vargas Llosa, García Márquez, etc.

Disfruta a reeditar una "Historia de Talca". Hecha aquí. El escribiría el prólogo. ¿Sueño imposible? Quizá no.

José Donoso en Talca. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

José Donoso en Talca. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)